

Un peu avant minuit de Québec, le jour de l'an commence à Halifax, Frédéric-ricton, Rimouski, Trois-Pistoles, Tadou-sac, Kamouraska, Saint-Thomas et l'île d'Orléans ; un peu après Québec, à Trois-Rivières, Sorel, Montréal, Ottawa ; pres- qu'en même temps qu'à Québec, à Lévis, Boston, New-York, Washington, Carac- as, Bogota, Lima, La Paz, Santiago du Chili.

Vers 1 heure du matin (1er janvier, temps de Québec), le jour de l'an com- mence à Toronto, Buffalo, Détroit, Co- lumbus, Chicago, Saint-Louis du Missou- ri, Nouvelle-Orléans, Panama, la Hava- ne, Quito ; vers 2 heures du matin, à Winnipeg, Saint-Boniface, Omaha, Mexi- co ; vers 3 heures, à Salt-Lake-City, Vic- toria, Olympia, San-Francisco.

Vers 4 heures du matin (1er janvier, temps de Québec), le jour de l'an com- mence à la Nouvelle-Archangel (Alaska) ; vers 5 heures, à Nouschaga, et enfin au cap Occidental, sur le détroit de Behring. Et pour chacun de ces points, le jour de l'an va durer 24 heures.

Quelques minutes après l'entrée du cap Occidental dans la nouvelle année, le cap Oriental (Asie), achève le jour de l'an, et commence la journée du 2 jan- vier.

Ainsi, la fête du premier janvier, con- sidérée dans tout l'univers, commence lorsque Québec est au 31 décembre, vers 6 heures et demie du matin, et finit lors- que Québec est au 2 janvier, vers 5 heu- res et demie du matin.

Il en est ainsi de chaque fête, dont la célébration universelle dure 48 heures ; et ce que nous venons de dire de Qué- bec est applicable à toutes les villes situées sous le même méridien que Qué- bec. — *Journal de l'Education.*

Feuilleton du "Journal de l'Instruction publique."

ZACHARIE LE MAITRE D'ECOLE

DEUXIEME PARTIE

AURORE.

IV

Son cœur s'emplit d'angoisse, de tris- tesse, et pendant tout le jour il noie son

esprit dans ses rêves et ses incertitudes, car les vacances ne sont pas finies. Ce loi- sir lui pèse. Il regrette son travail quoti- dien. L'aspect des champs ne le calme plus. Les chaumes restés sur la terre sont uniformes comme un fleuve jauni par la vase. Il parcourt les sentiers sans but, pour fatiguer ses jambes et tâcher de dor- mir la nuit suivante. Quand la mélanco- lie absorbe trop son esprit, il refait dans sa tête les calculs écrits aux Halliers : tant de bœufs, de vaches, d'ouailles, de mou- tons...

Sans qu'il sache d'où lui vient cette ré- miniscence biblique, une phrase du livre des *Rois* se présente à sa mémoire : *Un pauvre homme possédait une petite brebis.* Le pauvre c'est Guéméné, la petite bre- bis c'est Angélus... Angélus ne souffre pas seulement de sa blessure ; elle s'en va en langueur ; ses yeux perdent leur éclat, ses joues pâlissent, le sourire semble lui coûter : qu'a-t-elle ainsi ?

« Peut-être, se dit Zacharie, aime-t-elle quelqu'un du pays et n'ose-t-elle l'ap- prendre à son père. Pendant son séjour aux Halliers elle a vu de fiers garçons, de beaux gars éduqués, riches, avenants ; elle n'a pu défendre son cœur, et mainte- nant elle regrette et souffre. Pourquoi ne m'a-t-elle point préféré ? j'aurais sacrifié ma vie pour elle, et au moment même où son père m'apprenait que je pouvais de- venir le maître des Halliers, j'aspirais le venin de sa blessure... C'est une ingratitude ! Depuis mon enfance je m'occupe d'elle ; ma grande joie c'était le matin de tirer son eau et de la regarder une minute... Il faut dire qu'elle a souvent blanchi, raccommodé mon linge... Échange de bons services et de cordiale amitié... Les filles sont plus changeantes qu'une aile de moulin tournant au vent. Le mari d'Angélus sera heureux et la pauvreté de la fille de Guéméné n'y fera rien. Est-elle gracieuse et douce, et bonne, et charita- ble ! Je le sais, elle a plus d'une fois sou- lagé ma mère, et je ne l'ai point remer- ciée, car elle se cache du bien accompli comme une autre le ferait du mal... Ma famille humiliera la Ravenelle, Guéméné ne me l'a point dissimulé... tandis qu'An- gélus l'aurait aimée malgré sa misère et son abjection. Ah ! c'est qu'Angélus est une pauvre belle petite sainte du bon Dieu ! Il faut en finir pourtant ! Faire attendre une réponse à la Ravenelle se- rait manquer de respect et de reconnais-